

# ¿CÓMO ELIJO EL TEMA?

Elegir el tema de la tesis es sin duda una gran incógnita. Es el todo, es el eje principal de la investigación que el alumno desarrollará durante meses. No es una tarea sencilla, pero tampoco difícil de lograr.

En esta unidad, les brindaremos consejos y direcciones que les faciliten la elección del tema de estudio con éxito y sin complicaciones.



## ¿Cómo elijo el tema de la tesis?

- Un punto a considerar es que el tema esté relacionado a la carrera que el alumno ha estudiado. De esta forma se podrán aprovechar todos los conocimientos adquiridos durante los años de universidad. Se aconseja realizar una búsqueda de los temas que se investigan en la disciplina que se desea abordar.

A favor tendrá docentes que lo orienten, sus fuentes de información serán diversas, tendrá múltiples recursos para mostrar un trabajo de investigación profesional.

Con esta sugerencia se pretende que el participante se vuelva un especialista en la materia, es decir, aunado a su título profesional, con la investigación realizada el alumno tendrá mayor conocimiento de un área en específico y con ello lograr una especialización en determinada área del conocimiento.



El alumno deberá pensar en aquellos temas o asuntos que le **apasionen**, que le atraigan en demasía; información que le interese. Para esto debe hacer un autoanálisis, el involucramiento al tema dependerá de la correcta elección del tema. Para ello pueden realizarse las siguientes interrogantes: ¿De qué tema puedo hablar muchas horas sin cansarme?, ¿en qué tengo experiencia? O también ¿qué materias me gustaron más en mi carrera universitaria?

¿Por qué se realiza esta sugerencia? Si el estudiante selecciona un tema que lo motiva, hará un plan de trabajo y lo seguirá por voluntad propia; con gusto, sin tedio; el tema de investigación será el pan de cada día del estudiante por lo menos seis meses y sino le apasiona, no realizará el trabajo con gusto, se le hará complicado y no logrará buenos resultados.

Si el tema elegido es motivante, el alumno estará interesado en la búsqueda de la información, la mejora continua será el estandarte, las ideas fluirán, además del disfrute por aprender.

Que el alumno analice en qué materias o temas tiene mayor dominio; asignaturas en las que haya sobresalido durante sus años universitarios. Si ya realizó sus prácticas profesionales se sugiere que identifique aquellas áreas en las que le haya gustado participar.

Tomar en cuenta esta sugerencia, sin duda le ayudará a descubrir el tema principal de la tesis.

El alumno debe considerar su zona de investigación, es decir, que existan recursos para la elaboración de la tesis, nada deberá impedir la obtención de la información, por ejemplo, los especialistas entrevistados, los acervos bibliográficos, la obtención de material audiovisual, etc.



Se sabe que hoy en día y con los alcances de la tecnología nada es imposible, sin embargo, se sugiere que el tema a estudiar no tenga limitaciones. La evaluación de la disponibilidad de recursos no debe olvidarse.

Otro aspecto para tomar en cuenta es que el tema de la tesis esté encaminado en la mejora del área en la que el alumno ha estudiado. Por ejemplo, si la carrera es, Ciencias de la Comunicación, la dirección del tema será a medios de comunicación, tanto, prensa escrita, audiovisuales, o bien a comunicación organizacional.

Si es medicina, el tema se dirigirá a la mejora de pacientes por medio del estudio de determinadas enfermedades.

El trabajo del alumno con su asesor de tesis es punto clave en la investigación; la responsabilidad del asesor es sugerir y direccionar al alumno en la elaboración de la tesis. La retroalimentación será una constante.

El alumno decidirá cómo investigar, qué temas, cómo obtendrá los datos y su tutor evaluará y aconsejará mejoras aplicables al proceso. Cuando al alumno le motiva el tema, trabajará por la excelencia de su tesis, eso se reflejará durante su ponencia y los sinodales lo notarán.

A continuación, brindamos algunos consejos funcionales para la elección del tema a investigar:



### PIENSA:

- En una lluvia de ideas, plasma los posibles temas a tratar; reflexiona cuáles de ellos son viables para la investigación. (Muestralas a tu tutor).



### PREGUNTA:

- Realiza una investigación con expertos en la materia; pueden ser profesores de tu facultad o alguien externo, temas actuales e interesantes para ti.



### INVESTIGA:

- Utiliza el internet para buscar conferencias actuales de tu profesión, en esas charlas se abordan temas que puedes analizar para el trabajo de investigación.

Como se puede ver, la elección del tema no es tan complicado como parece. Se puede abordar cualquier idea siempre y cuando se tomen en cuenta los puntos arriba mencionados y lo más importante, la disponibilidad de fuentes de información y tiempo que llevará la obtención de los datos.

#### **Referencias:**

*Afianza los conocimientos adquiridos en este tema. Revisa el siguiente video:*

*TeoCom. 5 de septiembre 2020. Cómo seleccionar un tema de tesis:*

<https://www.youtube.com/watch?v=8Hqp30HtrFw>